

ADMINISTRACION
Dirección y valores a nombre del Administrador
FROILAN VILLARREAL

REDACCION
Correspondencia de redacción, dirigirla a
D. GONZALEZ PACHECO

NUESTROS EDITORIALES

La huelga de hambre en la Prisión Nacional

Nada puede la tiranía, por más que llegue a creerse que lo puede todo aquí. Nuestra existencia anárquica, como hombres que la odian y la combaten, prueba ya que nada puede. Y las voces que sobresaltan los muros de las prisiones pasan las calles gritando, y se hacen indignación, letra y hiezo-falaz y doctava en nosotros, son también pruebas. Nada puede la tiranía, compañeros. Aunque nos haga pedazos, nos rompa y nos pulverice—que no nos va a hacer al fin absolutamente nada—continuatemos vibrando. Luz de estrellas lejanísimas que tarda siglos y siglos para bajar a la conciencia del hombre, pero que una vez bajada, será preciso otros siglos y otros siglos para apagarla, es la idea. La represión del momento, de este oscuro cuarto de hora, pasará, debe pasar, haremos para que pase nosotros.

No creer esto, es maldecir de la vida, salvar sobre el recuerdo de los que cayeron, rotos, muertos o atentados, por las ideas. De sus lúos, de sus gritos, de sus letras, está hecho y compaginado el libro de libertad que leemos, el diario, este diario nuestro de rebelión, que es zrilimos. Nosotros somos arco ros; es decir: alentadores de toda acción hacia arriba, de todo paso adelante. No hay grano de voluntad que no sea planta en su día, ni dolor que no sea

cumbre en su hora!

Para esta obra no contamos sólo con los compañeros de conciencias aguerridas, de manos como de abuelos, patriarcales. Contamos con todos los doloridos, oprimos y encarcelados. Levantales la voluntad a los puños, desatarles, como un viento, las fuerzas de dignidad, los gritos de sus corajes atados, es la obra, la obra que puede hacer nada posible, que no podrá con nosotros la tiranía. Y es lo que haremos, lo que debemos hacer, lo que nos pide que hagamos, por las ideas, en su carta, hinchada de sacrificio. Antill, ayer.

Huelga de hambre, en la Prisión Nacional! Huelga de los anarquistas rusos. Arma revolucionaria que ama a Tolstoi, el santo. Idea que se ha de doblarse hasta el filo de las hachas. Pasa de la voluntad que se encaperuzan de gutapercha. Huelga de hambre!

Olvídenos, olvidemos al amigo, si lo quieren. Miremos la trascendencia del acto, la extensión de las ideas, el viento rudo que ellas solas han desatado en los pechos de los urcidos. Huelga de hambre, compañeros! La huelga de los terroristas rusos. El arma contra las supremas, las horrendas opresiones. Nació en Rusia. Está aquí, ahora, en el riñón de la tiranía argentina. En la Prisión Nacional. Como un grito, o una bomba!

Crónicas Internacionales

El Congreso Internacional de la Paz

Aunque la distancia que separa al croquis de sus amigos de la Argentina es grande, no por ello ha de dejar éste de suponernos enterados de que en El Ferrol (España), debía celebrarse en los días 30 de abril y 1 y 2 de mayo como el Congreso Internacional de la Paz, convocado y organizado por el Ateneo Simbolista Ferrolano.

Así mismo ha de sup-nerles también—dada la rapidez con que en nuestros tiempos se transmiten las noticias—, conocedores de la desatentada y absurda resolución del gobierno español, de prohibir de una manera absoluta la celebración del mencionado Congreso.

Sabido es que en España rige, —o parece regir,— un código fundamental llamado Constitución, elaborado por el legislador para garantizar la práctica del derecho de todo ciudadano. Pero esta garantía resulta en la casi totalidad de los casos una suntuosa ficción, ya que con olímpico desdén la menoscampa el malhumorado saltimbanqui de la política que en fuerza de arrastrarse consigue llegar a las alturas del Poder donde se forja el rayo de la arbitrariedad y del autoritarismo.

Y uno de los casos en que se ha puesto de relieve que eso de la Constitución es una suntuosa farsa, ha sido, el de la orden dada por el gobierno prohibiendo la celebración de conferencias públicas para tratar de la guerra. No puede darse en un gobierno, ni mayor desdoro ni más falta de lógica.

Y que el gobierno no las tenía todas consigo y abrigaba en cambio grandes temores a que su orden de prohibición no sería respetado, ni por los organizadores del citado Congreso ni por los congresistas que habían de tomar parte en él, lo demuestra el tremendo alarde de fuerzas que hizo congestionando "El Ferrol de policía, guardia civil, caballería, etc., además de las tropas de mar y tierra que tiene El Ferrol como plaza fuerte y ciudad departamental.

Aún lo recuerda el cronista, ya que era uno de los congresistas. Por aquellos días, en El Ferrol no se podía hablar

un paso por las calles sin cruzarse o topezar con un esbirro, ya este fuera vestido de arlequín o disfrazado de persona decente. Hubo momentos que creyó que hasta en la sopa podría caer alguno de aquellos animaluchos; tal era el enjambre, o si se quiere la jauría que por allí pululaba.

Y se comprende perfectamente el inusitado alarde de fuerzas hecho en tal ocasión por el gobierno español. Puesto éste en berlina por los diplomáticos alemán y austriaco por un lado, y francés, ruso e inglés por otro, los cuales se achacaban unos a otros tener ingerencia en tal Congreso, el gobierno creyó ver en todo ello una cuestión internacional, y liándose la manta a la cabeza, cortó por el camino de enmedio y ordenó la prohibición que queda mencionada. Pero el sociólogo —por rierección. Dato, al ordenar tal prohibición, seguramente no contó con la existencia de rebeldía de los llamados a celebrar el Congreso por el prohibido desde su silla presidencial.

Leído lo que antecede, fácil será que alguno de los camaradas, en tono un tanto irónico, exclame: «¿si lo sucedido es tal como el cronista lo relata, y cierto también que el gobierno español cifra en todo su interés en que el Congreso Internacional de la Paz no se llegase a celebrar, los organizadores del mismo habrán tenido que desistir de sus propósitos de celebrarlo y acatar de buena o de mala gana la prohibición gubernativa». — Pues no faltaba más.

El gobierno había prohibido la celebración del citado Congreso y, claro está, el Congreso Internacional de la Paz se celebró en El Ferrol los días 29 y 30 de abril y 1º de mayo, a despecho del gobierno y de la enorme tropa de esbirros que cual humildes perros, obedecen las órdenes de su amo. Su desatentada y arbitraria prohibición le ha dado una publicidad que no hubiera tenido y una importancia mucho mayor que la que sin la prohibición hubiera podido alcanzar. Con lo que se ha confirmado una vez más, aquello de que los exabruptos y desafueros de la reacción, son siempre agentes propulsores de la revolución.

Conste, pues, amigos y lectores de "La Protesta". El Congreso Internacional de la Paz, se celebró en El Ferrol, los días 29 y 30 de abril y 1º de mayo corriente, apesar de la prohibición gubernativa.

Relatar las incidencias ocurridas antes de la celebración del Congreso de la Paz, y omitir, porque sí, lo que en li-

cho acto se trató, parecerle al cronista que sería cometer una grave falta de lo que seguramente nadie le absolvería. Así, pues, antes que incurrir en el grave delito de emutismo, preferible es dar rienda suelta a la pluma y que ésta sea la narradora de los hechos acaecidos entre los congresistas y la policía, como así mismo de los principales asuntos en aquél tratados.

En síntesis, el orden del día de tantas veces citado Congreso de la Paz, era, «estudiar los medios de que en el más breve plazo posible, imponer la paz a los Estados beligerantes y hallar una fórmula por la que, en lo sucesivo, todo jefe de Estado o gobierno esté impedito para declarar la guerra a otro Estado, a causa de carcer de la potencia necesaria para arrastrar a las líneas de fuego al proletariado de la respectiva nación.

Como se ve, los dos puntos que ocuparon la atención del Congreso son de pura trascendencia bajo cualquier aspecto que se les estudie.

Al tratar el primer punto, o sea el referente a la paz, el Congreso afirmó de modo solemne, que tenía el más gran interés en que la horrenda tragedia que diez meses há está desarrollándose en los campos de batalla, termine lo antes posible por la cesación de las hostilidades entre los ejércitos de uno y otro bando, previa provocación en éstos de la indisciplina y la rebelión, provocación que se llevará a las líneas de fuego y a sus reservas, por medio de solicitudes impresas en el idioma del soldado para despertar en él su conciencia de hombre.

Para llevar a cabo tan sublime misión, el Congreso designó y dejó constituido un Comité Permanente y Ejecutivo, el cual requerirá la equiesencia de los Comités Revolucionarios de los demás países para el mejor éxito de su gestión.

Constancio Romeo.

(Continuará.)

ACTUALIDAD

Los "calumniados" de Alberdi

Los aniversarios patrios, es lógico que beneficien a los patriotas. A aquellos que lo son por identidad con la tradición; los acalumniados de Alberdi. Para qué, sino es para esto, había de celebrarse... Como, si no es beneficiándose de la patria, vivieran los meros hijos del spaís?

No se conmemoran los sacrificios ajenos, de los héroes y los mártires, como prueba de que estamos dispuestos a superarlos, a ir por la línea adelante; de Chicago hasta Montjuich, por ejemplo, o hasta la plaza Lavalle. No. Esto corresponde a otro orden de ideas, a otros caracteres, a otros tipos.

Lo lógico, por lo vulgar, es el parasitismo. Y éste tiene, en los laureles patriotas, un alfiler de primera fuerza. Desde el viejo veterano, — nunca tan viejo como borracho y mugriento—, hasta el satornante bien—bien atorrate—hay una fauna nutrida, de matiz rico y carafado, como para retratarla: el mal político, el comercio-pedestal, el desfaldador de bancos, el bailarín — si, señor, el bailarín—amigo o profesor—de tangustas aristocráticas, etc., etc.

Y ahora se agrega otro que no esperaba: el castigador de maestros, o tenedor de silabarios. Vean sino: el 25 de Mayo, se le ha concedido gracia a aquel que asaltó, en el colegio normal, de Dolores, a un profesor que dictaba cátedra. Con un látigo le castigó hasta volcarle de la tarima, ensangrentado, frente mismo a los cuarentines mudos de pavor. Es hijo del spaís...

Nosotros nos alegramos. Los aniversarios patrios, es lógico que beneficien a los patriotas: los "calumniados" de Alberdi...

El ingenio francés

La caridad francesa es ingeniosa, decía un diario de los Estados Unidos; no sólo la caridad, el amor también; la moda, es francesa. De allá sale la idea como figurines. Nadie diría por ejemplo que a esas mujercitas gráciles del boulevard, en sus alcobas olientes de lociones y pevides, se les cayeran los senos hasta el ombligo y hablaran lo mismo que si escupieran...

Eso es ingenio. Y esto que hacen ahora los burgueses de París para ayudar a los belgas ricos,—nos en Bélgica—sin rozar a sus honores, es igual ingenio, ingenio de lo mejor. Y lo que hacen esos mismos con la otra clase de belgas, la pobretona—Cristo!—también, también es ingenio.

A estos, a los miserables que no sacaron de Bélgica más que la visión ho-

rrible de la mañana, cuando no los cinturazos, los golpes y las desgarraduras de los talones, les reparte caridad como a perros o a mendigos. A aquellos que se exportaron cómodamente; en trenes lujosos, hasta con servicio; les adelantó dinero a cuenta de sus riquezas de Bélgica. El diario de que tomamos el dato, cita un concreto: un notable comerciante de Bruselas, propietario además de varias casas de alquiler, ha tenido que huir con su familia ante la invasión alemana. Los fondos que ha reunido apresuradamente se han agotado. Sus títulos están en un banco de Bruselas, todas las comunicaciones

con su país están interrumpidas: se le presta entonces la suma necesaria para que pueda vivir él y su familia.

Esto es ingenio, señores. Este noble comerciante era un usurero, un parásito. Pues, la caridad francesa, tan ingeniosa, le resguarda de cuidados, le adelanta para que tire decentemente. Los otros, los pobretones que se bajen como perros o mendigos. ¡Cristo!

La caridad francesa es ingeniosa. Es como esas mujercitas del boulevard que en sus alcobas olientes de lociones y pevides se les descienden los senos hasta el ombligo... Es la caridad de aquí. La misma.

La ley de las sublevaciones

Vivir satisfecho con los gobiernos que se tienen, o cuando no, gemir bajo el látigo y las persecuciones, ¿serán esos, conforme afirman perennemente los corifeos del autoritarismo, los únicos derechos del pueblo? Esto se me ha resuelto, como una razón contraria a los ideales revolucionarios, por cuantos en el mundo contemporáneo están sujetos a los intereses cuya prosperidad depende de la perpetuación del régimen social que vivimos.

¿Será lógica y verdadera esta razón de los reaccionarios? ¿Encerrará algún criterio científico este argumento, merced al cual puedan los graves conservadores de la tradición agonizante, repeler nuestras aspiraciones reformadoras? De cierto que no.

El conocimiento de la historia de las sociedades es abundante en ejemplos bellísimos que apoyan las aserciones de la doctrina revolucionaria. Solamente enumerando los acontecimientos de mayor renombre, tendríamos sucesos bien docuementos. Nos revelan claramente una especie de determinismo en la sucesión de las grandes convulsiones populares. ¿Será que una ley omnipotente inexorable presida estos hechos soberbios, orientando hacia una perfección suprema los pasos de los reformadores genuinos? La existencia de una ley sociológica que, en la evolución de las sociedades, explique el fenómeno revolucionario y justifique esas luchas milenarias entre el oprimido y el señor, es tan precisa como una ley que determine el movimiento de los planetas y de las convulsiones geológicas de nuestro globo.

Sin ella sería emboruzoso explicar el peligroso apostolado de tantos espíritus excepcionales. — que las más de las veces acabaron en el martirio, — los sacrificios gigantescos, no solamente de individuos aislados sino también de multitudes enteras, en pro de la idea nueva.

La cuestión social se manifiesta en el raciocinio del pensador que emprende críticamente su estudio metódico, bajo aspectos múltiples y variadísimos. Revélase primeramente en tres modalidades principales: el problema moral, el problema político y el problema económico. Estas tres fases fundamentales de la cuestión mundial se apoyan en un núcleo homogéneo que las especializa: el principio de autoridad. Ahora, partiendo del mal hacia su origen, o viceversa, una brillante verdad se impone a nuestra razón de hombres libres, resumida en el siguiente axioma: «La revolución social es un fenómeno en plena elaboración, necesaria e inevitable. Una rápida mirada por el mundo contemporáneo, por el ambiente político en que nos agitamos, es suficiente para esclarecernos la opacidad de la situación efervescente de la sociedad actual. Bien se ve que el medio no está completo, que falta alguna cosa, una cosa maravillosa, inaudita y que falta la Revolución, y que ella viene».

Muchos son felices conocedores de su llegada, los cuales, con los brazos abiertos le dan la bienvenida, aguardándola para ayudarla a consolidar la creación regeneradora. Pero cuantos, por no tener la felicidad de comprenderla, aun la oscuritan y repelen con pavor! ¡Revolución! Sueño feo cuando delecta las noches de los espíritus sanos y confiantes en la justicia de la grandiosa causa, torvo espectro que aterroriza las vigilia de los señores descontentos!

Dejemos que los críticos infirmos exclamen en nuestros oídos: «La Revolución Social! Ya va para cien años que no cesais de invocar su resurrección... y ella, esquiva, aun no atiende de vuestros anhelos desesperados». La pagna revolucionaria no es una ficción, una creación efímera de algún cerebro atacado por el delirio de la descomposición. No es tan sólo el resultado producido por el conjunto de doctrinas emitidas por hombres de sentimientos nobles, es también la consecuencia inevitable de la evolución humana hacia la mayor perfección posible, es igualmente la ejecución progresiva de la gran luz, de que hablé antes, que haciendo sentir de un modo poderoso su acción íntima, dirige los destinos de los pue-

blos. Ella jamás interrumpirá la jornada lenta, pero segura, que tiene que realizar en tanto que la vida prolifera la superficie del planeta; no se estaciona en la ruta y sus pasos se cuentan por siglos. Desgraciados de los hombres que, víctimas de la ceguera del egoísmo personal, no comprenden esta verdad. Desgraciados de aquellos cuyo entendimiento está prejudicado por un desvío o una atrofia y que, por eso, colocan desamparados, los más infucos obstáculos al advenimiento de la Revolución Social.

Encuanto a los demagogos, a los promotores de las rebeliones populares, obreros abnegados de una obra tan excelsa que por encima de ella no puede elevar más su vuelo el pensamiento, ellos serán glorificados mañana. La semilla ha sido fecunda, el árbol nació, crece robusto y la cosecha del fruto está próxima. Atentos están ya los que plantaron y cultivaron cariñosamente la semilla de la nueva vida, atentos están ya para coger la manzana del verdadero árbol del Bien. Felices los que no quieren resignarse con la iniquidad contemporánea, los que se rebelan, los que conspiran en detrimento del orden y de la buena organización del mundo presente. Por que el resignado, el engañoso resignación tan elogiada por los sagaces moralistas como uno de los más bellos sentimientos del alma humana, es una infeliz degradación de esa misma alma. Y por que la resignación es una negación de las leyes de la evolución animal que sólo se realiza mediante las más energías luchas y rebeliones.

Con la antipésia de nuestro credo estaremos bastante inmunes al penetrar en el pantano universal y al agitar todo el lodazal depositado. La Revolución, hoy en día, perdió el carácter de sus primeros movimientos. Se transformó en una obra más amplia y más noble, caldeada sobre las normas científicas de la justicia humana. El movimiento demagógico, siempre en actividad en todos los períodos históricos, tiene sufrido metamorfosis superficiales que, empero, afortunadamente, no lo modificaron en esencia. La lucha de ahora no es de rebeldías pasadas, efectuadas por una raza o un país; la agitación en que podemos el mejor de nuestros valores culturales, no es una agitación limitada, nacionalista, en beneficio de un pueblo y reduciendo en perjuicio del vecino; es una campaña internacional, humanitaria e inimita.

Tal vez que muchos buenos espíritus, en el confort de sus gabinetes, desatrollen esfuerzos grandes para comprender nuestro mundo ideal y, a pesar de su buena voluntad, ansiosos consigan obtener una sucinta intuición de lo que ello es. En tanto, aquel obrero que todas las madrugadas se encamina al taller, comprende perfectamente lo que es la Revolución y siente en su organismo la eterescencia del espíritu revolucionario. Es que tiene más valor en la educación del hombre para la rebeldía, un día pasado trabajando en la fábrica o una privación soportada, que docenas de volúmenes metafísicos o teóricos.

A de lo que hemos dicho, podrá darse la siguiente consecuencia racional: El pueblo soberano posee y debe poner en práctica el derecho de juzgar y hacerse justicia en los parásitos dominadores que inicuamente viven de y para explotarlo.

Efren Lima.
Rio de Janeiro, mayo 1915.

¡Juventud! ¡Juventud! Ponte siempre al lado de la justicia. Si esta idea te obsesione en tu, los mayores peligros nos amenazarán. No te hablo de la justicia inscrita en los códigos; te hablo de otra justicia más alta, de aquella que sienta como principio, que todo juicio de los hombres es falible, pues los hombres pueden equivocarse, y que admite la inocencia posible de un condenado, sin que en ello haya la menor ofensa para sus jueces. En este caso, ¿quién sino tú, juventud, se levantará para exigir que la justicia se haga?—E. Zola.

La gran huelga del Frigorífico

El movimiento continúa firme

Expectativas. La asamblea de ayer. Entusiasmo y decisión

dos de los obreros de La Blanca y La Negra.—La policía provoca conflictos

Sin variaciones sigue el movimiento huelguista de Berisso. La empresa empuja en no transigir, los obreros empujados en su actitud, hasta conseguir doblegar la prepotencia capitalista.

Las características del movimiento continúan siendo las mismas; el carnaje sigue disminuyendo por momentos; el trabajo en el interior de la fábrica se efectúa cada día en peores condiciones, hasta el extremo de que no se llegan a carrear ni 50 animales; y la policía, ostentando su misma actitud insoportable y provocativa, ansiosa de entrar en ejercicio, con machete y revólveres, se pasea dueña y soberana de vidas y haciendas.

La asamblea de ayer resultó tan numerosa como las anteriores, animada del mismo espíritu de resistencia y de desconfianza hasta el fin obteniendo una victoria completa. La obtendrá.

Las líneas tendidas frente a frente, no podrán resistir esta tensión de nervios, esta actitud resolutiva y al propio tiempo expectante. Es cuestión de días más o menos. Esperemos. Pero esperamos trabajando, doblando la propaganda, haciendo que el ánimo no decaiga un solo instante. Y triunfaremos. Corresponsal.

Con entusiasmo se recibió la noticia de que los obreros que trabajan en los frigoríficos «La Blanca» y «La Negra», han resultado en su última asamblea, no a trabajar sino 8 horas diarias, a fin de evitar que esos establecimientos puedan prestar apoyo en alguna forma al de Berisso.

La empresa salió defraudada en sus esperanzas, pues creía que ayer concurrieran al trabajo los desolladores. Estos rechazaron en absoluto las propuestas que les hizo la empresa.

Ayer, en circunstancias que Demetrio Dipino transaba tranquilamente

por Berisso, fué detenido y registrado en medio de la calle. La operación se llevó a cabo en una forma tal, que después Dipino no encontró — solo de los botones de su ropa.

Hechos como éste producen diariamente, colmando la paciencia del pueblo. ¿Hasta cuándo?

El más canorro
El más lanudo, el más sinvergüenza, el más digno de un correctivo de la majada que ambula por el frigorífico, es el canorro Juan Fernández, mecánico de la sala de máquinas.

Hay que meterle agua bendita, por las ogampas.

A los huelguistas de Berisso
Contra la explotación capitalista, contra el saqueo y el mauler del cosaco, están en huelga, obreros y serenos. Contra el autoritarismo criminal de los que por la fuerza nos quieren imponer una ley absurda y tirana, estamos todos.

Mucho más alto flamean nuestros ideales, como una promesa. Nuestra acción ha de conquistar la victoria. Y siendo éste un momento propicio, para sembrar ideas de redención y de justicia, a vosotros vamos, hermanos nuestros, unidos todos en fraternal consorcio, nuestras ideas se harán carnes de vuestras carnes, y formaremos la gran legión del trabajo, que se emancipa, bañando los senderos de la vida con la roja aurora de las santas reivindicaciones.

Fuerza, hermanos. No temáis al sable policíaco, ni a las negras ergástulas; despreciad el carnaje vil, que tan menoscabo presta a servir los planes de nuestros explotadores. Siempre, con la vista fija en nuestro ideal, luchad y luchad, hasta que el adversario se desahogue.

Mirad el esplendoroso sol de la anarquía, y seguid luchando, obreros de Berisso.
J. M. Fernández.

Por la paz, contra guerra

Conferencia toda el Domingo 30, en el mitin de la F. O. R. A.

Envuelto por el orgullo, fruto de tanto triunfo, el hombre se volvió irracional con su mismo pueblo, y el odio empezó a manifestarse. Se sucedían las levas de conceptos que oían la carne de cañón y la escalera por donde cómodamente trepan ellos. Pero en 1890, la juventud empezó a hacerse fuerte y en 1810 había 160 mil refractarios.

En 1813, paseando Napoleón por las calles de París, un conscripto le preguntó: Las mujeres lo arrearon de las manos de los agentes que lo aprehendían y desde entonces al gran aprehensor se le llamó el Ogro, nombre con el cual se pintaba el horror de su sistema.

Rebeldes y valientes el insulto al codazo, noble y gentiloga la actitud de las mujeres que ya estarían hartas de llanto. Actitud imitaria y por la cual los Napoleones de hoy se cuidarían muy bien de imponer leyes que obligan al hombre a vestir el uniforme militar y a adiestrarse en el manejo de las armas.

Y así mismo, camaradas, a estos carniceros de todos los tiempos se les immortaliza elevándolos monumentos, haciéndoseles adorar por todas las generaciones, se le cantan himnos y se le elevan loas en honor de sus bien mal llamadas glorias.

Y como una burla para nosotros, a los nuestros, a los que verdaderamente desinteresadamente luchan por una era nueva de pacificación y de fraternidad, se les amordaza y cuando se desahoga, se les mata. El caso reciente, el asesino n.º 4 de nuestro hermano brasileño que fué como delegado al congreso pro-paz del Ferrol, es una demostración palpable de la manera como obran los tiranidos de las guerras en los países.

La España del Montañés y los Torquemada, ha dado un paso más hacia la barbarie que la ha caracterizado ante el mundo como la nación más retrógrada.

Ante estos hechos brutales, trochadores de vidas más que preciadadas se sienten uno ex-rebeldes, vibran las fibras del entusiasmo de nuestro organismo y llega uno hasta el delirio.

Pe América estas voces son las primeras que se han alzado airadas, rebeldes, francas, son como la aurora de lo nuevo que va a hacerse como una bronca clarín de alarma que hará temblar a los asesinos que se columpiaban sobre el pueblo; son hermanos, como el pámpero cuando empieza a soplar, y es suavemente y después ruge, y es tempestad; son como gritos de león cauchorro, con gualdejas de oro reluciente al sol; son como grito de tigre, que da sus primeros pasos y son seguros; son como grito de charría, que quiere saber de transacciones, que lucha desde las matas, avanza y se defiende a tarascos; son como escuadrón lanzado a pleno rostro a los soberanos del pueblo de los Maura, y son como un abrazo para los camaradas de allá, abrazo fuerte indisoluble.

Pero sobre los torrentosos mares de aguas inquietas, por sobre las matas de más altas cumbres, al calor de este mismo sol, cuya pureza será nuestra guía hacia un mismo punto plenamente definido y grandioso.

He dicho.
Leonardo Schenini.

La patria
Los asalarjados que aún en los países de sufragio universal, están educados de la dirección política, de la fijación de los impuestos, de la administración, de los presupuestos, de la elaboración de las leyes y de su aplicación.

La composición de este partido, porque no poseen ni tierras, ni medios de producción, ni la riqueza de las naciones donde han nacido, no tienen patria, como dice el Manifiesto Comunista.

Tendrán una patria cuando hayan conquistado todo el contenido de la idea de patria, cuando hayan conquistado política y económicamente a la burguesía.

Esta doble expropiación, objeto final de la lucha de clases, no podrá efectuarse dentro del cuadro nacional, impuesto por la historia, y por esta razón el proletariado es nacional.

La burguesía es fuertemente nacionalista, puesto que debe explotar el proletariado de su nación, pero en un momento dado del desarrollo económico, debe adoptar cierto carácter internacional para introducir en el mercado mundial las mercancías que ha robado a los asalarjados.

Si el proletariado intelectual, para sacudir el yugo de su clase dominante, debe organizarse y revolverse nacionalmente.

Glosas del día

A buena hora...

Wilson, el presidente de los Estados Unidos, se ha dirigido a los bandidos que aspiran a la dignidad presidencial de México, para decirle que con sus luchas ha aislado al país y que los no-carcen carecen de viveres.

«A buena hora se acuerda el gobierno de los Estados Unidos del hambre que reina en México Unido del hambre de desahogar todas sus carnicerías y a pasar por sobre todos los sacrificios, hasta conseguir que la Federación vea en su seno a todo el proletariado organizado del país.

A las secciones ferroviarias
Damos a publicidad el texto de la circular, que fuera remitida al Consejo Federal Ferroviario, a fin de que procediera a su distribución en las secciones.

Cumpliendo con deber no creíamos conveniente remitir las circulares directamente a las secciones, pasando por sobre el Consejo Federal, pero en vista de que hasta la fecha no hemos recibido comunicación alguna a la misma, hemos resuelto, darle a publicidad con el objeto de que queden todas las secciones debidamente enteradas.

Dice así:
Considerando los lamentables efectos económicos de los acuerdos del congreso obrero, las múltiples sociedades desaheridas a los acuerdos del congreso, los falsos representantes de los obreros que no existen, la infidelidad de los delegados, los que se aborran por distintas opiniones que las que se les habían asignado y la inminente protesta de considerables gremios, el consejo, reunido para discutir este tema, acordó: desvalorizar en sus partes el IX congreso de la F. O. R. A., negarle en absoluto su valor resolutivo y hacer ulminar los acuerdos de la Federación anterior al congreso.

Este consejo, el consejo de la F. O. R. A., comunista, desautoriza toda otra resolución que consejo alguno quiera presentar.

Toda correspondencia, a Australia 1837.

¿Se va a acabar la guerra?
Teófilo Braga, presidente de nuevo de la república de Portugal, sabio ilustrado que fué, y muy anciano, está tan chocho, que ya se le acan los calzones.

«Por el consejo federal, Orlando Ansel.

Notas teatrales
VARIEDADES. — El espectáculo por secciones establecido en el Variedades ha sido bien recibido por el público.

La compañía Domenech tiene ahora en ensayo dos obras nuevas: «La traba», tres actos de la señorita Carolina Muzzilli y «La ratonera», tres actos, de don Roberto Bueno.

MODERNO. — Ha quedado decidido que el sábado próximo se presentará en el Moderno la compañía nacional constituida por los actores Quiroga, Alippi y Escarsela.

COLISEO. — Hemos informado ya que a fines de junio se instalará en el Coliseo una compañía italiana, de la que serán columnas fuertes la soprano Caracciolo, el tenor Gubellini, el contralto Alvarez, el barítono Aneschi, el bajo Bardi y el maestro Armani.

POLITEAMA. — En este teatro debutará la compañía cómica-bailarina «Molosso». Esta troupe cuenta con artistas de gran reputación, entre quienes se hace destacar Ana Kremsler.

NUEVO. — Próximamente serán estrenadas en este teatro: la comedia «Los dos Perales», de Francisco E. Collazo, «El halcón», de José León Paganó, y «Las murallas de Jericó», de Pedro Benjamín Aquino.

Colón. — Hoy «Pagliaccio» y el prólogo de «Melisfóteles».

Mañana, «La Facultad del West».

Apolo. — Sigue viéndose muy concurrido el Apolo, donde ha alcanzado su éxito la comedia «La mujer fuerte», de D. César Iglesias Paz.

Odeón. — Mañana jueves se dará en este teatro la primera manifestación estranjera, a las 5 de la tarde, con el prólogo de «Albaicete».

VIDA OBRERA

Algo sobre el IX Congreso

He leído una nota que publicó «La Antorchas», en el número 131, en la cual se dice, que esta Sociedad de Oficios Varios, aprobó por mayoría los acuerdos del IX congreso, y se citó un delegado de dicha Federación.

Menester es aclarar eso para que no se siga mintiendo y desorientando. Esta sociedad no ha tomado acuerdos de ninguna clase, por no haber recibido todavía el informe correspondiente de las resoluciones adoptadas por ese congreso. El nuevo congreso no ha cumplido con su deber, debe estar desahucado. Al cabo de un mes las sociedades del interior no saben a qué atenerse.

Probablemente esa gente se estará dando cuenta de los errores y tropiezos, que tan desairadamente los ha colado, entre los trabajadores conscientes del país. Si es así, los alegramos, siempre se distinguirá por el buen criterio que ha primado en sus resoluciones.

Otra nueva afirmación de conciencia proletaria, libre de candillismos y de influencias extrañas. Adelante compañeros, hasta concluir con todos los enemigos de la verdadera unión.

Obreros de los frigoríficos
Quedan invitados los obreros que trabajan en los frigoríficos, «La Blanca», «La Negra», y «La Colorada», a la asamblea general que se efectuará el sábado 5, a las 8 p. m., en la calle de la Plata 1745.

Córtadores de calzado
Se invita a los compañeros de este gremio que quieren salir a pegar carteles para la próxima asamblea que concurrirán al local social, Alberto 1392, hoy miércoles a las 8 p. m. La asamblea se realizará el viernes 4 del corriente, en el local de México 2970 a las 8 y 30 p. m., donde se resolverá la actitud del gremio, para conseguir la abolición del trabajo a destajo, la implantación de las 8 horas y sueldo mínimo.

Se recomienda que no falte nadie, pues los asuntos a tratar son de suma importancia. El Secretario.

La huelga de niños
En la asamblea celebrada ayer de mañana, por estos niños se nombró una comisión para que se entrevistara con el gerente de la fábrica a fin de que contestara al pliego de condiciones.

A los trabajadores en calzado
El 25 de Mayo próximo, tuve oportunidad de leer en «La Vanguardia», un artículo titulado: «Los ojos obreros», en el cual se hacía constar lo siguiente:

«En la fábrica de calzado que los señores Gualdi y Busi, tienen en avenida de la calle Rivadavia, frente a la estación del F. O. R. A., en la ley 2-01, obligando a trabajar a las nuevas máquinas de 9 horas y 30 minutos.

«El salario que por lo general pagan a los nuevos es de 2,50 pesos por día, estando libre semana y sujeta a un reclutamiento interno que es una verdadera tiranía.

«Luz bien, una compañía que trabaja en dicha casa, hoy el artículo arriba indicado, entre sus compañeros esperando que toarían alguna resolución que pusiera término al abuso. Pero, en vista de que nada han conseguido, propiamente yo un medio que creo dará sus resultados.

«No es solamente en la fábrica de Gualdi y Busi, donde se explota en esta forma inicua. También en la fábrica de Bagola y Cia. se trabaja por horas de desahucamiento, pues que se hace trabajar a las 13 horas por un salario mínimo, y si alguno protesta, lo echa a la calle.

«Compañeros: nadie más que nosotros, tiene la culpa de nuestro mal estar, ningún gerente de la fábrica, ni ningún empresario, ni ningún representante de los obreros. Nuestra organización se puede ir que o existe, y por eso la explotación a las horas a la hora es en nuestras propias entrañas. Y lo peor es que los capitalistas no se conforman con nosotros, explotan también a nuestros hijos, a nuestros hijos e hijas, a nuestras hermanas, las cuales después de haber trabajado meses y meses no pueden comprarse su propia ropa.

«El gremio que propongo, pues, consiste en nuestra reorganización. Es menester que llevemos nuestro gremio a la altura en que se encuentran otros. Es menester que concurremos todos a la sociedad de resistencia, cooperando no solamente a fortalecerla, a fin de que no se desmorone, sino a la infame explotación que se nos viene encima, que nuestras mujeres y nuestros hijos, como nosotros, explotan también a nuestros hijos, a nuestros hijos e hijas, a nuestras hermanas, las cuales después de haber trabajado meses y meses no pueden comprarse su propia ropa.

Comité pro prensa y deportados
Se llama la atención de todos los compañeros acerca de lo siguiente: este Comité se ha constituido con el fin único de ayudar a los presos por cuestiones sociales y a los que van a ser deportados. De acuerdo con este pensamiento, este Comité ha conseguido un diario, el «Pueblo» se publica en forma gratuita y a expensas de los compañeros. Organice nuestra sociedad de resistencia, es el único remedio, compañeros.

«Un obrero del calzado.

Comité pro «La Protesta»
Boca y Barracas
Celebrará un extraordinario festival anárquico el domingo 13 de Junio, a las 8:30 p. m., en la Casa Suiza, en ocasión del XIX aniversario del diario y a fin de homenajear al fundador de esta obra, don Juan Creaghe.

Se breve, programa y condiciones.

LA OBRA SUPLEMENTO DE LA PROTESTA SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS PUBLICACION QUINCENAL APARECERA EL 10 DE JUNIO

formidable antepuesto a la avaricia burguesa e injusticias sociales. Que nadie falte: Os saludamos la comisión provisoria y las comisiones de las secciones Central Norte, Belgrano y Flores.

Funciones y conferencias

Gran función y conferencia a beneficio del Centro Obrero Regeneración, el domingo 6 a las 1 y 2 p.m., en el salón Sarmiento, F. Quiroga 1215 Dock Sud.

PROGRAMA:

Primera parte.—Exhibición de varias cintas cinematográficas. Conferencia. Temas sociales, por el orador R. González Pacheco. Cantos sociales por el compañero Manuel Vidal Gaitero.

Segunda parte.—Conferencia sobre Centros sociales y organización obrera, por el compañero C. Toranzo. Recitación de tres poesías por tres niños.

Tercera parte.—Rifa de un corte de vestido para señora, de un traje para hombre (a elección) y de un estuche de dibujo para los niños.

Terminará el acto con varias cintas cómicas y cinematográficas. Precio de la entrada con un número para la rifa: mayores 0.60 centavos; menores 0.20.

Compañeros que nadie falte a esta función.

**

Salón teatro «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254. Función teatral y conferencia organizada por el «Fascio Revolucionario Italiano» en conmemoración de la Semana roja de Italia en Junio de 1914, y a beneficio de «La Canaglia», el domingo 6 de Junio a las 2 p.m.

PROGRAMA

Primera Parte.—1.ª Sinfonía por la orquesta.

2.ª Conferencia conmemorativa en lengua italiana, por el secretario del F. R. I.

3.ª El Boceo Social en un acto original de Mario Gino (en italiano) «La Canaglia».

Segunda parte.—1.ª La Marsellesa, por la orquesta.

2.ª Conferencia, por el compañero R. G. Pacheco.

3.ª La chistosa comedia en un acto y dos cuadros: «Sívino Abropo».

Tercera parte.—1.ª Himno de los trabajadores, por la orquesta.

2.ª El arlés a P. Quechij ejecutará varias brillantes «Mac-hietes» de su repertorio.

3.ª El boceo dramático en un acto original de Eugenio G. López, «El Ilerno Wartona».

Entrada general, pesos 0.60.

En el precio de la entrada está incluida la participación gratuita a la rifa de un artístico retrato al carbón de P. Kropotkin.

**

Gran función organizada por el Club Sportivo J. Newbery que se realizará el domingo 6 de junio a las 8.30 p.m., en el salón de la sociedad Conductores de carros, calle Ausarria número 1738, para recolectar fondos para la caja social.

PROGRAMA:

1.ª Sinfonía por el niño de 9 años.

2.ª Monólogo cómico, «El carretero en huelga», por el joven Alfredo Manfredi.

3.ª Descubrimiento de América por el joven Gerrado Blanco.

4.ª Cantos sociales por el conocido pavadador Manuel Vidal Gaitero.

5.ª Diálogo, «Una noche garufa», por los jóvenes A. Manfredi y J. Moscau.

6.ª Monólogo por el joven Freire.

7.ª Cantos de opera por Luis De loquio.

8.ª Monólogo dramático, «El pre-sidiario».

9.ª Gran conferencia en Tia-Niye, que lleva por título, «Salomón».

Nota.—La entrada al salón será con un número de rifa cuyo valor será de 0.30 centavos.

La comisión.

NOTAS VARIAS

Por los presos en Tierra del Fuego

En vista del lastimoso estado en que viven nuestros compañeros presos en Ushuaia, los compañeros Radovisky Reclar y Carlos Kens, varios compañeros han resuelto formar un comité con el fin de realizar conferencias, funciones y listas de suscripción a beneficio de aquellos compañeros que viven en las heladas regiones de la Tierra del Fuego.

Desde hoy mismo los anarquistas de Piñeiro empezarán a hacer circular listas de suscripción. Por lo tanto quedan invitados todos los anarquistas y sociedades obreras que quieran cooperar a tomar dicho comité a una reunión que tendrá lugar el jueves 3 de Junio a las 8 p.m., en la sala 1745.

Presidencia, por el comité, Juan Félix López.

Agradeciendo

El compañero Gabriel Estevez, del ramo maquinistas, agradece por intermedio de «La Protesta», a todos los compañeros de la casa Picard y Cia, que contribuyeron en la suscripción levantada en su favor.

Pro «Ideas»

Los compañeros que quieran hacerse cargo de listas de suscripción, a beneficio del periódico «Ideas», pueden solicitarlas, en la administración, calle Linares, Puente Oses e. Enseñada.

Toda correspondencia de administración, debe dirigirse a nombre de Luis J. B. Loiseau, Comité pro-Ideas.

Pro conferencia García Thomas

Lista de los compañeros de San

Table with names and amounts: Cristóbal: J. Velázquez 0.50, J. Alonso 0.30, G. Piró 0.50, H. Bouchard 0.20, Luis Borlier 0.20, J. R. Loza 0.50, D. P. Sassetti 1.00, G. González 0.40, A. G. Sassetti 0.50, H. Giménez 0.40, X. X. 0.30, P. Hollseceje 1.00, Un último 1.00, Total \$ 6.00

Centro de E. S. de Sarandi

En su última reunión celebrada el día 27 de Mayo se acordó la creación de un centro de relaciones, agrupaciones y bibliotecas liberarias para que manden uno o dos delegados a la reunión que se realizará el viernes 4 de Junio a las 8 p.m., en el local de los conductores de carros Australia 1837, con el fin de constituir una Confederación o un Comité de Relaciones, a fin de hacer más extensa la propaganda.

Es de imprescindible necesidad que todos los delegados vengan munidos de su correspondiente credencial. Esperando será bien acogida esta iniciativa me es grato saludaros fraternalmente por el Centro de E. S. de Sarandi.

El Secretario.

Comité pro paz

El jueves 3 de Junio, a las 8 y 30 p.m., tendrá lugar el primero de los actos públicos, acordados por el Comité Pro-Paz.

Harán uso de la palabra, la señorita Carolina Muzilli y los ciudadanos, Julio R. Barcos, doctor Fernando de Andrés y Adolfo Vázquez Gómez. Local de la conferencia, Méjico 2070.

Aviso

Un compañero asista electricista, se necesita. Rivadavia 7055.

Grupo I. de Mayo

Este centro, como ya ha sido anunciado, ha puesto en circulación una rifa, para editar el folleto «Entre Campesinos», de Malatesta. La rifa consta de los siguientes premios:

- 1.ª Una bicicleta. 2.ª Un fonógrafo con 10 discos. 3.ª «La gran Revolución», de Kropotkin. Se sorteará en 5.000 números a 0.20 cada uno por la última jugada del mes de Junio, por la lotería nacional.

Compañeros: Para llevar a buen término esa iniciativa, en bien de nuestros ideal anarquista, pedimos a todos los camaradas y agrupaciones, se activen todo lo que puedan.

Nota.—Todas las agrupaciones y centros del interior que quieran ayudar, pidan talonarios de la rifa.

Otra.—Todos los compañeros a quienes hemos escrito, les pedimos que nos contesten, afirmativa o negativamente. Toda correspondencia, a «La Protesta».

Centro Rumbos Nuevos

Con el título «Rumbos Nuevos» ha quedado constituido en Tucumán, una agrupación anarquista, la cual por medio del libro, del folleto y tribuna, hará que sean difundidos los ideales libertarios de Reclus y Bakounine.

Para que tal iniciativa sea bien acogida por todos los compañeros de trabajo, esta nueva agrupación pide a todos los grupos editores de folletos, todos los útiles de propaganda, que tengan a bien enviarle, a su dirección: (Tucumán, Alberdi 71, a nombre del secretario Vicente Diez), algun ejemplar, para así amenizar su biblioteca.

Conviene en que el centro de educación tiene un gran rol que cumplir en la inteligencia de los obreros no dudamos que los compañeros de todo el país secundarán nuestra labor, pedimos que se relacionen con nosotros todos los centros y agrupaciones, para así vincular más nuestra acción revolucionaria.

Liga de Educación Racionalista

Nueva ampliación de los cursos libres que patrocina esta institución; que comenzó a regir desde el 4 de mayo, y para todo el año 1915:

Belgrano 660:

Lunes.—8 a 9 p.m., Contaduría, por Miguel A. Palermo; 9 a 10 p.m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustía Campelo.

Martes.—5 a 6 p.m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p.m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p.m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Miércoles, 8 a 9 p.m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p.m., Química, por César Barbagelata.

Jueves.—5 a 6 p.m., Corte y Confección, por la señorita Rosalía Granowsky; 8 p.m., reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Viernes.—5 a 6 p.m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p.m., Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla; 9 a 10 p.m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustín Campelo.

Sábado.—8 a 9 p.m., Contaduría por Miguel A. Palermo; 9 p.m., Conferencias científicas, sociológicas, literarias, etc.

Domingo.—8 a 9 p.m., Taquigrafía (sistema Pitman), por José M. Ribal; 9 a 11 a.m., Declamación, por la señorita Leonilda Barranco.

Sección Boca: Olavarría 363:

Martes.—8 a 9 p.m., Aritmética, por Jacobo Erljman; 9 a 10 p.m., Mecánica, por Atilio Zanetta.

Jueves.—8.30 p.m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales. Viernes.—8 a 9 p.m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p.m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Garibaldi 1556:

Lunes.—8.30 p.m., Lecturas Co-

mentadas, por Hermenegildo Rosales Australia 1837: Todos los días (menos los domingos) — 8 a 10 p.m., Corte de sastría, por José Pausa.

Sección Avellaneda (Secretaría Palá 556) Palá 501:

Martes.—8 a 9 p.m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p.m., Química, por Raúl Bagelata.

Jueves.—8 a 9 p.m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p.m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

Domingo.—8 a 10 a.m., Geografía o Historia, por Natal de Barbieri.

Instrucción popular

Liga de Educación Racionalista

Comunica esta institución de confianza, que ha resuelto abrir el curso libre de Corte y Confección; cuya inscripción quedará cerrada mañana jueves 3. Los jóvenes que deseen asistir a los cursos, pueden concurrir el día a inscribirse.

Las clases de Corte y Confección se dictarán los días jueves, de 5 a 8 pasado meridiano, a cargo de la señorita Rosalía Granowsky.

Sociedad Luz

Esta sociedad realizará hoy miércoles 2 de Junio, las siguientes conferencias:

A las 8.30 p.m., Química de los metales por el doctor Horacio Demianovich, en nuestro local social, Martín García 473.

Secretarías de las Sociedades

Adheridas a la F.O.R.A.

AUSTRALIA 1837 (BARRACAS)

Federación Obrera Regional Argentina.

Federación Obrera L. Bonaerense.

S. Conductores de Carros (Central).

Obreros del puerto.

Obreros Tabaqueros y Anexos.

Pintores Unidos.

Fundidores, modelistas y anexos.

OLAVARRIA 363 (Boca)

Federación O. Marítima.

MEJICO 2070. (U. T. 1595)

Unión Chauffeurs.

Federación Obrera Ferrocarrilera.

Obreros Ebanistas y Anexos.

Idem Herreros de Obras y anexos.

Escultores en Madera.

Obreros Sastrés.

Picapedreros y Graniteros.

RINCON 630. (U. T. 4659, Libertad)

Federación de las Artes Gráficas.

Obreros Panaderos.

Idem Mosafistas.

Idem Electricistas y Anexos.

Idem Zapateros.

Idem Carpinteros y anexos.

Idem Albañiles y anexos.

BULNES 491.

Unión Tapiceros.

AMENABAR 2059:

Obreros Panaderos.

GARIBALDI 1556:

Obreros Caldereros.

MEJICO 2070:

Maquinistas de calzado y anexos.

LAPRIDA 329

Obreros escoberos

El Secretario.

El 10 de Junio aparecerá

LA OBRA

PUBLICACION QUINCENAL ILUSTRADA Suplemento de LA PROTESTA Sociología-Crítica y Literatura

16 Paginas de texto y dibujos Oficinas: CALIFORNIA 1955 - U. T. 317, Barracas

Supscripcion trimestral, \$ 0.50 Número suelto 0.10 cts. en toda la República